



Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden
E-Mail: pressereferat@wiesbaden.de
<http://www.wiesbaden.de/presse>

2. Oktober 2024

Stadtpolitik, Homepage

Tag der offenen Moschee

Am Donnerstag, 3. Oktober, laden viele Moscheegemeinden in Wiesbaden alle Bürgerinnen und Bürger ein, am Tag der offenen Moschee teilzunehmen.

Diese jährliche Veranstaltung bietet eine besondere Gelegenheit, Einblicke in die muslimische Glaubenswelt und das Gemeindeleben zu erhalten. Der Tag der offenen Moschee, der seit 1997 bundesweit am Tag der Deutschen Einheit stattfindet, steht für Dialog, Begegnung und Verständigung zwischen den Kulturen und Religionen.

Der Ausländerbeirat Wiesbaden unterstützt den Tag der offenen Moschee, der das Ziel verfolgt, den interreligiösen Austausch zu fördern, Vorurteile abzubauen und das Verständnis für die Vielfalt des muslimischen Lebens in der Stadt zu vertiefen. „Wir sind froh darüber, dass die Moscheegemeinden Wiesbadens es als selbstverständlich sehen, ihre Türen auch an so einem bedeutenden Tag für die Stadtgesellschaft zu öffnen. Trotz der hohen symbolischen Bedeutung gibt es da natürlich auch eine praktische Seite. Da steckt nämlich viel Arbeit dahinter, so etwas zu organisieren, mit offenen Fragen wie: Was können wir anbieten? Wer kann was bereitstellen? Wer bringt zusätzliche Zeit und die Energie mit – wohlgemerkt alles ehrenamtliches Engagement für die Nachbarschaft, für die Stadtgesellschaft und für alle Interessierten. Und genau deshalb haben sie unseren Respekt und Unterstützung an dem Tag“, merkt Ibrahim Kizilgöz, Vorsitzender des Ausländerbeirats, an.

Die Besucherinnen und Besucher erwarten Moscheeführungen, Vorträge sowie Möglichkeiten zu persönlichen Gesprächen über religiöse, soziale und kulturelle Themen. Zudem wird es häufig ein Rahmenprogramm mit kulinarischen Köstlichkeiten geben.

„Ein Tag wie dieser zeigt, wie wichtig Offenheit und gegenseitiges Verständnis für eine pluralistische und demokratische Gesellschaft sind. Vielfalt ist eine Bereicherung und sie kann nur durch Dialoge richtig gelebt werden“, betont Mohammad Dawood von der PAU-Liste. Der Ausländerbeirat Wiesbaden lädt daher alle Wiesbadenerinnen und Wiesbadener ein, diesen Tag als Gelegenheit dafür zu nutzen.

Einige Moscheegemeinden, die ihre Türen am 3. Oktober öffnen, sind:

- Afghanisch islamischer Kulturverein Wiesbaden e.V., Erich-Ollenhauer-Straße 4, Öffnungszeit: 12 bis 15 Uhr
- Ahmadiyya Muslim Jamaat Wiesbaden, Mubarak Moschee, Sommerstraße 13, Öffnungszeit: 10 bis 18 Uhr
- Bildungs- und Kulturverein e. V., Süleymaniye Moschee, Dotzheimer Straße 24-26, Öffnungszeit: 12 bis 15 Uhr
- IGMG Wiesbaden e.V., Kärntner Straße 3, Öffnungszeit: 12 bis 15 Uhr
- Islamischer Kulturverein Kostheim e.V., Anton-Hehn-Straße 2, Öffnungszeit: ab 11 Uhr
- Omar ibn Al-Khattab Moschee, Henkellstraße 12, Öffnungszeit: ab 11 Uhr.

+++